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Preguntes

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos ahora al punto décimo del orden del día .

Pasamos a la pregunta número 307, formulada por la dipu-
tada Verònica Ruiz, del Grupo Parlamentario Compromís, 
al vicepresidente primero y conseller de Cultura y Deporte, 
sobre la crisis del IVAM . Registro de entrada 15 .815 .

Tiene la palabra la ilustre diputada Verónica Ruiz .

Cuando quiera .

La senyora Ruiz Escrig:

Senyor conseller, com va a gestionar la notícia sobre la direc-
tora de l’IVAM que va acabar amb la seua dimissió?

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el vicepresidente primero y conseller de 
Cultura y Deporte .

Cuando quiera .

El senyor vicepresident primer del Consell i conseller de 
Cultura i Esport:

Señora presidente .

Señorías .

En primer lugar, quiero mandar un afectuoso abrazo y unos 
sinceros deseos de pronta y total recuperación a la señora 
Aitana, en mi nombre y en el de mi grupo, (aplaudiments) por 
la que además, Aitana, sabes que personalmente tengo pues 
un cariño y un afecto personal por lo amable y cariñosa que 
siempre te has mostrado conmigo .

Dicho esto…, señora Ruiz, usted también me cae muy bien, 
¿eh?, que conste en acta . Dicho esto, no sé de qué crisis habla, 
entonces no puedo responderle bien a la pregunta . Esperaré 
a su próxima interlocución para saber a lo que se refiere.

Muchas gracias .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra la ilustre diputada Verònica Ruiz .

Cuando quiera .

La senyora Ruiz Escrig:

Gràcies, presidenta .

Senyor conseller, no recorda la crisi de l’IVAM? Doncs no es 
preocupe, jo li la recordaré, perquè la seua gestió al voltant 
de la notícia que se va provocar, a través de mitjans de comu-
nicació, va ser la seua gestió un absolut despropòsit. Perquè 
vosté i el Partit Popular no van voler escoltar les explicaci-
ons que públicament va donar la pròpia, actual, exdirectora 
de l’Institut Valencià de Cultura, perquè a vostés no els inte-
ressava, perquè van preferir activar de nou una altra campa-
nya de desprestigi i de desacreditació personal i professio-
nal, tacant de pas el prestigi de la pròpia institució de l’IVAM. 
Bonic regal de 35 aniversari, senyor conseller . I, a més a 
més, van ser vostés els únics precursors de la dimissió de la 
directora .

Miren, el 20 de febrer, mentre vosté estava en una roda de 
premsa en Alacant, va afirmar que la seua conselleria no faria 
cap investigació a la directora, però mentrestant la seua poli-
cia cultural, la secretària autonòmica, estava dient també als 
mitjans de comunicació que la seua conselleria sí que estava 
investigant a la que aleshores era la directora de l’IVAM. Per 
tant, en què quedem? Perquè, a banda de fer el ridícul pública-
ment dient una cosa i la contrària, algun dels dos estava mentint.

Però és que la cosa no acaba ahí, perquè damunt eixe mateix 
matí vosté i la secretària autonòmica els van dir als mitjans de 
comunicació que havien demanat un informe a l’Advocacia de 
la Generalitat. I sap perfectament que estava mentint, estaven 
mentint amb premeditació i alevosía, senyor conseller . Perquè, 
mire, quan Compromís hem preguntat per la seua sol·licitud 
a l’Advocacia i per la comunicació o l’informe de l’Advocacia 
de la Generalitat, el que ens contesta el secretari autonòmic 
és que ni va vosté sol·licitar cap informe ni l’Advocacia de la 
Generalitat va comunicar absolutament res ni va informar de 
res. Vosté va mentir, senyor conseller. (Aplaudiments)

Vosté va dir públicament, vosté va dir públicament que va 
enviar a Fiscalia un document relatant els fets, unes proves 
de la qüestió en concret, que ja no recorda, i un informe 
de l’Advocacia que no existix. Vergonya, conseller, vergo-
nya. Perquè vosté a més considera proves a tres articles 
de premsa, tres articles de premsa, que vosté contradiu 
amb les seues paraules i amb els seus fets . Per a comen-
çar: envia una afirmació dient que la conselleria està inves-
tigant la directora, però mentrestant vosté diu públicament 
als mitjans de comunicació que no l’estan investigant. L’altra 
afirmació que els envia vosté a la fiscalia és que l’Advoca-
cia de la Generalitat està fent un informe per a remetre a la 
mateixa Fiscalia per un presumpte delicte de cohecho . No hi 
ha informe, conseller, és mentida. I una frase que vosté diu: 
es que nosotros vamos a depurar responsabilidades . No, senyor 
conseller, açò no és depurar responsabilitats, això és depu-
ració ideològica, açò és cacera de bruixes, senyor conseller . I 
torna a ser mentira, torna a ser mentira. (Aplaudiments)

El que vosté va fer no és honrat . El que vosté va fer no és 
honest. Vosté va mentir en majúscules i va faltar al respecte 
als mitjans de comunicació i va faltar al respecte de la ciuta-
dania . I eixa és l’única veritat .

Però és que la cosa no acaba ací, perquè mentre vosté es 
fartava de mentir-nos, eixe mateix dia, per la vesprada, a les 4 
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de la vesprada, signava vosté el document que al dia següent 
la secretària autonòmica registrava a la mateixa Fiscalia, a les 
9 del matí, per a ser exactes, a les 9:03 del matí. Aleshores, 
com pot explicar vosté que la mateixa portaveu del govern, 
que en este cas és del Partit Popular, faça declaracions a les 
11:45 d’eixe mateix dia 21, dient: «Estamos ultimando el 
escrito dirigido a la fiscalía». Quina vergonya, conseller, eixe 
matí vostés havien tingut reunió del Consell. Què passa? 
Que entre vostés no es passen la informació? O és que entre 
vostés no parlen? Què passa? Que entre vostés no es coordi-
nen o és que entre vostés es mentixen? A 9 mesos de comen-
çar un govern i ja estem en recels d’uns als altres? Vaya tela, 
vaya tela, conseller . Perquè tornen a demostrar amb la seua 
gestió, amb la seua gestió, que vostés són un govern inser-
vible per a la ciutadania, perquè es dediquen per sistema a 
mentir-nos, sols que esta vegada els hem pillat. Els hem pillat 
disfressant mentides del que va ser una persecució ideolò-
gica . I ara l’únic que li queda a vosté, conseller, és pujar ací 
dalt i demanar disculpes . Ha de demanar disculpes, en primer 
lloc, a la directora de l’IVAM, perquè la va perseguir . Ha de 
demanar vosté disculpes als mitjans de comunicació, perquè 
es va mirar als ulls i els va mentir vilment. I ha de demanar 
disculpes a una ciutadania que estem rebent mentires per 
sistema per part seua i que no mereixem que vosté siga el 
nostre conseller de Cultura . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra, el vicepresidente primero y conseller de 
Cultura y Deportes .

El senyor conseller de Cultura i Esport:

Gracias .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Cuando quiera .

El senyor conseller de Cultura i Esport:

Gracias, presidente .

Veo, señora Ruiz, que la simpatía no es recíproca. Lo siento, lo 
siento mucho, pero bueno…

Contestando un poco a sus preguntas o a sus acusacio-
nes, sus afirmaciones, le diré, y viendo que usted me acusa 
como de costumbre de tantas cosas, le voy a hacer un relato 
de los hechos y por qué se procede de una u otra manera… 
—sí, usted hace su relato y yo voy a hacer el mío, con su 
permiso— de una u otra manera desde la conselleria .

Mire, en septiembre de 2020, el entonces señor Marzà, aquí 
presente, nombra una nueva directora del IVAM, ¿vale? El 

pasado 18 de febrero de este mismo 2024, se publica, y leo 
textualmente, en medios de comunicación, que la direc-
tora del IVAM donó dos fincas rústicas al miembro clave del 
jurado que la designó . Hechos que, al parecer, pues no eran 
conocidos por ustedes ni por la conselleria que ustedes diri-
gían, donación y…, donación y hechos que usted señora, 
creo yo que coincidirá conmigo, señora Ruiz, que, al menos, 
podemos calificar de inusual o llamativos. No, usted no lo 
califica así. Vale. No le llamo la atención. Está bien.

Tras la publicación de la noticia se confirma la donación, la 
amistad y la relación profesional continuada con el titular 
de la fundación beneficiada, y la participación de esa misma 
persona, amiga, como miembro destacado del jurado que 
ustedes eligieron para el proceso de selección .

Todos estos hechos y circunstancias, señora Ruiz, y creo que 
en esta ocasión usted no coincidirá conmigo, no parecen muy 
propios de ustedes, que son o se autoproclaman como los 
adalides de la transparencia y de las buenas prácticas.

Ante estas evidencias y cumpliendo rigurosamente con la 
ley, rigurosamente con el artículo 262 de la Ley de enjui-
ciamiento criminal, la Lecrim, el miércoles 21 de febrero 
se ponen los hechos en conocimiento del ministerio fiscal 
para su valoración, como no puede y no queda otra forma 
conforme a ley .

Les recuerdo, por ejemplo, cuando ustedes se vieron obli-
gados…, eh…, cuando iniciaron un expediente a su subdi-
rector de patrimonio, lo recordará por circunstancias bien 
conocidas, que no da tiempo ahora a relatar, al tiempo que 
le mostraban su apoyo . Ni fue discrecional por su parte 
abrir expediente a su subdirector ni ha sido discrecional 
por parte de esta conselleria poner en conocimiento estos 
hechos. De nuevo, señora Ruiz, memoria selectiva y secta-
rismo arrogante .

Le voy a dar un dato que además usted desconoce en cuanto 
a estos hechos, que es que para subir el escrito a la fiscalía, 
la aplicación pide una calificación previa y da varias opcio-
nes: comunicación, denuncias, otras . ¿Sabe a qué carpeta se 
subió, señora Ruiz? Pues se subió a la carpeta de «otros», no a 
la carpeta de «denuncia», para que fuera la fiscalía la que, en 
su caso, calificara y procediese como considerara con arre-
glo a ley . Nosotros no hemos denunciado, solo hemos puesto 
en conocimiento, como así establece la ley como autoridad 
pública que somos .

En cualquier caso, al día siguiente le cuento también que la 
directora me presenta su dimisión irrevocable, y yo, perso-
nalmente, como ya tuve la ocasión de relatar anteriormente, 
le hago saber o le indico que creo que es una decisión precipi-
tada y le emplazo a esperar a que se despeje el trámite .

No obstante, el 13 de marzo, pocos días después de dimi-
tir, antes de conocer la resolución de fiscalía y sin que ni 
siquiera se hubiera presentado ante el Consell la dimi-
sión, me entero por la prensa —imagino que igual que 
usted— del fichaje de la nueva directora del Museo de Arte 
Contemporáneo de Lisboa mediante un concurso que se 
cerró el día 31 de agosto . Y, además, la felicito pública-
mente porque como a usted y a la señora Mas les tengo…, 
le tengo, a la señora Nuria, pues un aprecio especial, ¿no?, 
y un aprecio personal .
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Se cerró el 31 agosto, como contaba, y le felicito pública-
mente entendiéndose que es lo que considera mejor para 
ella . También hay que señalar de estos hechos que, hombre, 
seguramente y enterado de esto, quizá la señora directora 
valoraba desde hacía tiempo no continuar en el cargo por 
motivos que desconozco, ya que en las reuniones de trabajo 
que habíamos mantenido jamás me había informado de ello .

El 26 de marzo el Consell acepta la dimisión y agradece a 
la directora los servicios prestados . En el mismo pleno, por 
cierto, aprobamos también el nombramiento de la nueva 
gerente del museo, un puesto que ustedes habían dejado 
libre .

Y, para acabar, creo que la crisis, pues la crisis de que habla 
usted en el 35 aniversario la crearon ustedes, ¿eh?, y si por 
algo fue empañado el 35 aniversario es por el comunicado 
que se hizo público por miembros del sindicato Intersindical 
Valenciana, que ustedes… —¿o ya no se acuerda?— sobre 
la etapa que ustedes gobernaron y que calificaron como el 
peor de la…

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor conseller…

El senyor conseller de Cultura i Esport:

…que se calificaron como el peor de la historia del museo en 
materia de personal .

¿No es eso una crisis provocada por ustedes o cómo la 
llamaría?

Muchísimas gracias, señora Ruiz . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta número 93, formulada por la dipu-
tada Elena Bastidas, del Grupo Parlamentario Popular, a la 
vicepresidenta segunda y consellera de Servicios Sociales, 
Igualdad y Vivienda, sobre el sistema de dependencia, regis-
tro de entrada 3 .044 .

Tiene la palabra ilustre diputada Elena Bastidas.

La senyora Bastidas Bono:

Muchas gracias, señora presidenta .

En primer lugar, permítanme que desde esta misma tribuna, 
donde tanto he debatido y he preguntado a su antecesora, 
hoy le envíe un cariñoso saludo y mucho ánimo a Aitana 
Mas .

En segundo lugar, señora Camarero, decirle que en el Grupo 
Parlamentario Popular somos muy conscientes que en mate-
ria de dependencia, como en tantos otros ámbitos de la 
política social, tiene usted que cometer una triple tarea: 
desfacer entuertos heredados del Botànic, los de paliar sus 
efectos y la de impulsar sus propios proyectos . Así que vaya 
por delante nuestro reconocimiento a la labor que se está 
realizando .

Porque si esto fuese poco también han de dedicar energías 
a alzar la voz y pelear ante el gobierno socialista de Sánchez, 
porque no cumple con lo que los valencianos necesitamos y 
merecemos . No estamos entre sus prioridades ni tampoco 
entre los de quienes, pudiendo influir en el gobierno de 
coalición, solo pelean con ahínco por un puesto en las 
listas europeas . Por las reivindicaciones de la comunitat, no . 
(Aplaudiments)

Y este gobierno de Sánchez, Díaz y compañía no paga la 
dependencia, no pone en marcha inversiones, no cambia 
el modelo de financiación, no nos da agua, no resuelve los 
atascos y el fiasco del ingreso mínimo vital, pero bien que 
se preocupan por aumentar las transferencias a Cataluña y 
porque salga adelante la ley de amnistía.

Pero todo esto es con un único propósito, que el poder y los 
sillones no les falten, aunque para esto nos nieguen el pan y 
la sal . (Aplaudiments)

Señorías, en materia de dependencia hay que destacar que 
el Consell de Puig se olvidó de los dependientes, de sus 
familias, y nos dejó una lista de espera de más de trece mil 
personas; un incremento de un 64,4 %, según denuncia-
ban los gerentes de servicios sociales, los que más de toda 
España . Como también que nuestro territorio era el que 
más había recortado en ayudas a la dependencia tras la 
pandemia .

También se comprometieron a que en enero del año 2022 
habrían acabado con la lista de espera y no lo cumplieron, 
como todos sabemos, por la falta de gestión. Una vez más 
socialistas sinónimos de falta de palabra .

Estaría ya, el señor Puig, digo yo, empezando a mover hilos 
para conseguir una embajada, por si las moscas .

A esta cifra hay que añadir que el pasado mes de julio fueron 
necesarias dos ampliaciones de crédito de 39,5 y de 22 
millones de euros para poder revertir la situación e invertir 
la tendencia que existía en los últimos meses agónicos del 
gobierno del Botànic .

Los recursos…, le recuerdo que estaban más preocupados 
por sus líos internos dentro del Consell, que por gestionar 
y trabajar por los más vulnerables . Ya saben, el gobierno de 
mucho anuncio y poco trabajar .

Y ahora, en cambio, en pocos meses, la situación y la percep-
ción ha cambiado, afortunadamente, en la comunidad: menos 
autobombo y más trabajo . Es verdad que se ha hecho mucho . 
También es verdad que queda mucho por hacer . Nosotros no 
vamos a caer en la autocomplacencia . Cierto es que hubiera 
sido todo más fácil, usted lo sabe bien, si el anterior Consell 
hubiera hecho los deberes . Cierto es que todo sería más fácil 
si la izquierda ejecutara tan bien como se vende .


